
総務のみなさんの年末のお仕事のひとつに、
年賀状の準備があります。

省資源の観点から、年賀状を見直す会社も
ありますが、一方で続けるという会社も…
みなさんの会社ではいかがですか？

「他の会社は年賀状どうしてるの？」
気になる方はぜひ読んでみてくださいね！

会社の年賀状
どうしてますか？ 2023.10

（2023.09調査）

7mate会員アンケート



会社の年賀状作成のポイントは？

会社の経費節約は、みなさん気になるところ。
年賀状についても「価格」は⼤切なポイントに
なるようです。
「⼿間がかからないこと」も慌ただしい年末に
ははずせませんね。「例年と同様なこと」も会
社の年賀状ならではのポイントのようです。

「納期が間に合うか
が大切！」

という声もありました

「価格」がいちばんのポイント！
「デザイン」「注文のしやすさ」も

デザインを決めるのは誰？

会社の年賀状のデザインは、年賀状⼿配をおこなう総務担当者が選ぶ、と
いう回答が最も多くなりました。総務担当者がデザインを選び、社⻑や担
当役員が決める、という流れも多いようです。「社⻑が選んで決める」と
いう回答も複数寄せられました。

「管理部のみんなで選ぶ」「アンケートで決める」という声もあり、年賀
状作成が年末の社内⾵物詩になっている会社もあるようです。

郵便局のおすすめで
選ぶという方も！

決めるのは社長？
そこはやっぱり「総務」でしょ！



デザイン選びのポイントは？

シンプルがいちばん？
「目にとまること」もはずせない！

会社の年賀状にふさわしいデザインということで「シンプル」「派⼿す
ぎない」「会社に合ったもの」「無難なデザイン」をデザイン選びのポ
イントとする⽅が多い⼀⽅、「他と被らない⽬に付くデザイン」を選
ぶ、という⽅も。
「毎年同じデザインにすることで、会社のイメージが強くなる」という
回答もあり、総務のみなさんが「会社のためになること」をしっかり考
えていることがわかりました。

デザインとしては「⼲⽀」を選ぶ⽅も多く、年賀状という⽇本ならでは
⽂化習慣がよく表れていますね。

医療系の会社さんでは
広報や冊子のデザインを
年賀状に使うところも！

Good  Idea！



年賀はがき？それともメール？

「どちらでもいい」という回答が４６％と最も多
く、メールでのご挨拶も定着してきたようです。
「メールがいい」という回答は６％に対して「紙
の年賀状がいい」は３７％！どちらか選ぶのなら
「紙の年賀状」ということになりそうです。

デジタル？
アナログ？

あなたはどちら？

メールでもいいけど
やっぱり紙の年賀状がうれしい！

「お年玉付き年賀はがき」がいい？

「お年⽟付きがいい」という回答が６３％と⾼く、「どちらでもいい」は
３１％でした。そして「お年⽟付きは不要」への回答はなんとゼロ！
⽇本の年賀状に「お年⽟」は⽋かせないようです。

年賀状って手間はかかるけど
お年玉が楽しみ！という

声も届きました

年賀状は「お年玉付き」が
欠かせない！

年賀状もらうなら…



総務のみなさん
いろいろと

お悩みのようです

会社の年賀状どうしてる？＝リアルな声が集まりました！＝

▶���毎年、年末になると年賀状の事で神経使います。

▶���年賀状を送ったことはなくいただくばかり。届いた年賀状は役員・管理職回覧などで周知
はしていますが、営業的であまり意味がないように思います。

▶���届いた年賀状の仕分け作業に担当者が年明け早々多くの時間を取られていて、総務として
は年１回の困りごとになっています。

▶���エコではないとの意⾒もあり、本当に必要な挨拶は担当者間の電話やメール等で済んでし
まうので、紙の年賀状の必要性を感じにくくなっているのが正直なところです。

▶���前回の業者が閉鎖してしまったので、新しい業者を探しています。

▶���どこからの会社も似たような年賀状で記憶に残らない。

▶���年賀状が減少していますが、お年⽟くじは毎年楽しみにしているので、
あってもいいと思ってます。

▶���作業⾃体は⼿間ですが、コメントのやり取りなどで、
情報収集ができ関係性が良好になるのなら、
年賀状を出すのも有効だと考えています。

▶���いただく年賀状も送る年賀状も印刷しただけのもの
なので、⼿間と費⽤を考えると要らないと思いますが、
廃⽌にする勇気もないのが現状です。

年賀はがきは
「FSC(R)認証紙」だって知ってた？

「知らない」が94％
宛名面に書いてあるので注目してみて！

SDGsに貢献できる紙として注⽬の
「FSC(R)認証紙」。⽇本郵便の「何が
はがき」にも採⽤されています。使う
ことで社会貢献できるんですね！



kai

「今年から廃⽌」「数年前から出していない」といった声が多く寄せられ、
会社の年賀状が減少していることが感じられました。
その⼀⽅で「⼿間はかかるけれど、関係性が良好になるなら有効なのでは」
という声もあり、新年のご挨拶として⼤切なものと考える⽅もいらっしゃる
ことがわかりました。
経費も⼿間もかかる会社の年賀状。でも年賀状が全く届かないのもなんとな
く寂しいもの… みなさんの会社ではいかがですか？

総務のみなさんの年末年始の手間が
少しでもラクになるといいですね！

7mateポータル
会社の年賀状についてのアンケート

（2023.09調査）

アンケートにご協⼒いただいた7mate会員のみなさま
ご協⼒ありがとうございました

会社の年賀状は減少傾向
意義あるものと考える方も


